

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Pranqueo concertado

Administración y Redacción Calle de Sagasta, 44
Toda correspondencia al apartado 171
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la población un mes. Ptas. 2
Fuera de la población trimestre. 7'50
Ejemplar atrasado, 20 céntimos
Anuncios y noticias según tarifa
Precio del ejemplar, 10 céntos.

Año XVI

Alicante: Martes 29 Mayo de 1928

Núm. 4.976

Firmas de EL LUCHADOR

AL MARGEN DE UN ALBOROTO

¿OFENDIDOS?

Por ANTONIO ZOZAYA

Un periodista puede ser ofendido. Alla él. Le es dado acudir a los Tribunales de Justicia a querrelarse por injuria o calumnia o simple vejación; puede, si gusta, tomarlo en heróico e imitar a los Caballeros de la Tabla Redonda o a los iracundos violentos. También le queda otro camino que seguir: el de inspeccionarse a sí mismo, hacer examen de conciencia, ver si los defectos o errores que se le imputan existen realmente, para corregirlos, si el acusador tuviere razón, o no incurrir en ellos, si el cargo severo fuere infundado. En todo caso, le será provechoso recordar las palabras del maestro de los maestros de vida y de conducta, de don Francisco Giner de los Ríos: "Si: Fulano ha dicho de mí muchas perrerías. Peor para él. Cosa es que toca a su conciencia. El verás, examinando ante ella lo que dice; queda satisfecho o inquieto. En cuanto a mí, si ahora mismo viniere y me dijera.—¿Quiere usted que trabajemos juntos en esta o la otra obra de patriotismo o de cultura?, le contestaría:—Sí; vamos. Porque ni los tribunales, ni la fuerza física, pueden volver sabio al calumniador necio, ni dotar al acusado de las virtudes que, si le imputación es fundada, le faltan.

¿Puede ser también ofendida la Prensa como tal entidad? ¡Ah! Eso ya me parece más discutible. Tanto valdría preguntar si pueden ser ofendidos la Industria, la Civilización o el Trabajo. Si se entiende por ofender injuriar de palabras, claro es que todas las cosas divinas y humanas pueden ser ofendidas. La Doctrina enseña que se puede ofender a Dios; pero si se entiende por ofender hacer daño y menoscabar o hacer disminuir el valor de algo o de alguien, nada de cuanto responde a una finalidad lógica y humana puede ser ofendido. Se podrá decir de la Virtud que es una majadería, del Trabajo que es una maldición, del Progreso que es una enfermedad; seguirá habiendo en el mundo, por fortuna, Virtud, Trabajo y Progreso y, si dejara de haber todo esto sería un mal, pero la Virtud en sí, como el Trabajo y como el Progreso, seguirían siendo nociones puras abstractas, limpias de bajezas y de corrupción.

Pensemos ahora si la Prensa, no esta ni la otra, sino la Prensa en general, es o no algo elevado y noble, que responde a un ideal humano. ¿Quién puede dudarle, por pequeño filósofo que sea o por lindo autor de retruécanos que se sidiere? La prensa es el libro y es el conel periódico; pero es, además, algo todavía: es, en sí, la difusión del verbo humano, expresado en esta o aquella forma. Se llama Prensa, con denominación metonímica, por el instrumento de que se vale; pero es algo más que ese instrumento, que pudiera cambiar, sin alterarse el significado de su esencia. La Prensa es la divulgación del saber, el contraste de los juicios y de las opiniones, la propagación de la cultura. Suprimir la Prensa equivaldría a retroceder,

Una de las presidentas de la corrida del domingo



Conchita Izu Muñoz, que encarna la gracia sonriente, la belleza seductora y la juventud triunfante

En el tiempo, a los siglos de ignorancia, de crueldad y de barbarie. ¿Cómo, pues, se le puede ocurrir a nadie injuriar a la Prensa, su sentir el desagravio de la esterilidad de su torpeza? Una injuria dirigida contra ella no puede tener otra importancia que la de una blasfemia o de un inconsciente exabrupto.

De todo ello se induce que quien denigra a la Prensa lo quiere decir, simplemente, es que hay periodistas merecedores de ser fustigados y esto es de una evidencia desconsoladora pero notoria. En todas las clases sociales hay individuos que faltan a su deber, que desnaturalizan la función que les es encomendada, que llagan, a veces, a envilecerla. Las sátiras, que Cejador llamó *charlas*, de Horacio, no tuvieron otro fundamento ni lo han tenido las más célebres obras dramáticas de las más varias épocas. Si todos los nombres fueran perfectos no habría teatro. Desgraciadamente, no lo son y por bien perdido podría darse el arte escénico si lo fueran. Hay malos comediógrafos, que pasan por geniales y talentados, sin tener de ello un solo arditte, soldados que vuelven la espalda al enemigo y aun sacerdotes que han merecido ser degradados públicamente. Nada de esto implica ofensa para las clases a que pertenecen y los autores de las sátiras o de las obras teatrales están en su perfecto derecho al sacar a la vergüenza a quienes a aquellas deshonran o menoscaban. Lo que sí se les puede exigir por los espectadores es que lo hagan bien. Y ni aun esto suele ocurrir; porque el público gusta, en general, de ver en ridículo a las gentes con quienes se codea todos los días y basta que una comedia sea procaz aun siendo un esperpinto, para que alcance un número enorme de representaciones y dé a sus autores dinero, que es, en suma, lo que suelen proponerse los difamadores de sus colegas.

¿Que sanción debe ser aplicada a aquellos, que por torpeza o por mala intención, dan a entender que los defectos que señalan en individuos aislados, son propios de todos? Repitamos las frases del maestro Giner: «Allá ellos con su conciencia». Todas las injusticias que cometemos nos procuran un enorme, un inconsolable pesar. Una sonrisa bondadosa de aquellos a quienes ofendimos, un olvido cordial de su parte, no solamente nos enseñan que hemos obrado mal, sino que nos hacen mejores. Nadie debe sentirse lastimado sino por lo que lleva dentro de sí mismo. Demostremos con actos que no somos merecedores de ser injuriados y los mismos que lo han osado tendrán que reconocer, a la postre, que han procedido mal. Y nosotros les quedaremos reconocidos, puesto que nos han puesto en guardia contra nuestra vanidad y nos han enseñado a enmendarnos.

Pero seamos precavidos contra los futuros ataques. Hace ya mucho tiempo que un escritor fran-

COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

Los milagros de Alicante

Recientemente el ilustre psiquiatra valenciano doctor Sanchis Baus, al hablar desde la tribuna del Ateneo de Bilbao, de Carlos II el Hechizado, atribuyó al ambiente de la época el que pudiera crearse tan burda patraña.

Indudablemente, el vulgo tiene una gran predisposición a creer en todo lo extraordinario. Pero si los que tienen el deber de enseñar la verdad, combatiendo la rutina, la ignorancia, la superstición y la superchería, cumplieran con su deber, los pueblos rechazarían las patrañas y seguirían el camino luminoso del progreso.

Muchas veces, hemos oído lamentarse a los médicos de los grandes estragos que causan entre nosotros el curanderismo de la mil greña. En nuestro país, es corriente leer en letras de molde, que un enfermo desahuciado por todos los médicos ha sido curado por la intervención de un santo. Y no se nos diga que la fé puede curar determinadas enfermedades nerviosas, pues los casos a que nos referimos son de los que consideraban indicada la intervención quirúrgica.

Pero no tan solo se hace intervenir a los santos en la curación del cuerpo. Hay quien cree que intervienen favorablemente en sus propios negocios. Una prueba de nuestro aserto nos lo da lo siguiente, que copiamos del "Boletín de María Auxiliadora":

"Gracia especial

Pocas personas habrá en Alicante que no conozcan a los hermanos Cabrera.—Cristianos de pura cepa, católicos a machamartillos, patronos conscientes de sus derechos y de sus obligaciones, son respetados por sus iguales, queridos hasta el delirio por sus súbditos.

Profesan una devoción tierna a María Auxiliadora cuyo templo en nuestra ciudad levantaron, y todos sus éxitos, la prosperidad en sus negocios, los atribuyen a la ayuda de tan buena Madre, pues a Ella se los encomiendan. Unos días hace, víéronse favorecidos con una gracia singular:

Cierta mañana al levantarse Vicente Cabrera, comunicó a su hermano Enrique que en toda la noche no había podido conciliar el sueño por una terrible pesadilla, que de él se había apoderado, pesadilla de que no le había sido posible librarse a pesar de los esfuerzos para ello realizados.

"Me pareció, le dijo, que en el alcantarillado de la calle de Romanones (Murcia) donde tenemos trabajando a nuestra cuadrilla (y es de notar que Vicente no sabía que estaban sus obreros trabajando por dicho sitio, pues hacía mucho tiempo que no visitaba las obras, ni nadie se lo había comunicado) se desprendían las paredes de la cloaca, sepultando entre los escombros a 11 obreros.

Siéntese al momento Enrique como movido por una fuerza interior irresistible y llamando a su chauffeur le ordena prepare el coche para ir a Murcia.—Cumple el chauffeur la orden recibida, monta Enrique y a toda marcha se diri-

gen al lugar indicado por el hermano.—Llegados a dicho punto ve efectivamente Enrique que las paredes están a punto de desmoronarse, ordena que salgan de la acequia los obreros... y apenas salido el último vése obligado a elevar del fondo del alma un himno de acción de gracias a María Auxiliadora por no haber permitido una horrible desgracia que hubiera sido quizá su ruina.—Las paredes se desprenden: queda la acequia cubierta de escombros, en tan grande cantidad, que para extraerlos, 20 hombres emplearon toda la semana.—¿Quién no ve en este hecho palpable la protección de Aquella bajo cuyo amparo ponen los Cabreras todas sus obras? ¡tre nosotros el curanderismo de la Agradecidos estos buenos hermanos han prometido a María Auxiliadora acabar de enlucir por su cuenta la fachada de las Escuelas Salesianas. ¡Cuán buena es María!

Y huelgan los comentarios. El caso se comenta solo.

**

Estas noches pasadas en la Avenida de Méndez Núñez, frente al Convento de las monjas Capuchinas, se ha congregado una gran muchedumbre para presenciar un milagro. A las doce del horario oficial—que no es el de las monjas, que se rigen por el antiguo—en una de las dos hornacinas que hay junto a la puerta principal del convento, aparecía, según unos, un candelabro, y según otros, un cáliz. En realidad no era otra cosa que una sombra que se proyectaba en el fondo de la hornacina al apagar determinadas luces de la Avenida de Méndez Núñez.

El espectáculo, en verdad, era poco favorecedor para Alicante. Aun descontando a los muchos chuscos que iban allí a pitorrear de los crédulos, aun restando a los que practican el "¿dónde va Vicente? donde va la gente.", es indudable que anoche había allí un número no escaso de papanatas que esperaban la milagrosa aparición, estacionados ante el viejo y antiestético convento de las monjas.

Los guardias de Seguridad, amablemente, con palabras persuasivas, procuraron convencer a los espectadores creyentes de la puerilidad del supuesto milagro. Nada consiguieron. Entonces nosotros, para atajar lo que ya resultaba ridículo, para evidenciar lo detestable de la invención, nos determinamos a realizar lo que procedía. Fuimos a las oficinas del Alumbrado público. Convencimos al empleado de guardia para que nos acompañara con un palo apagaluces. Ya en la Avenida de Méndez Núñez, el mencionado funcionario, siguiendo nuestras indicaciones, apagó las luces que proyectaban las sombras en la hornacina del Convento, y encendió las de enfrente. Y se acabó el milagro.

Mejor dicho, los contumaces creyentes, esperaron que dieran las doce. Y no a de la iglesia de la torre el eco triste y lejano trajó doce campanadas, sino de la ve-cina Colegiata de San Nicolás, e

cos, Leblanc, dijo, con soberana perspicacia que, cuando hay una ofensa, puede ser olvidada por el ofendido y lo es casi siempre; pero que quien no perdona nunca es el ofensor. Menos la perdonará si se cerciora de que no nos ha causado el menor daño. El odio es una manifestación de inferioridad; la compasión reconoce otra jerarquía. Un escritor joven de talento, Mariano Granados, ha dicho en un librito, tan pequeño como substancioso, «Retablo», que hay una perversidad que consiste en poner de rodillas a la fuerza, mediante la zancadilla de la compasión, a nuestro enemigo y dejarlo ya en esa postura para siempre. Huyamos de esa perversidad, pero permanezcamos atentos. Los que hoy nos atacan son personas educadas y de buena índole; los futuros denigradores de la Prensa pueden no serlo. Olvidemos la equivocación de estos y pensemos mucho antes de hacer ostensible nuestro perdón definitivo a los otros.

Antonio ZOZAYA
(Prohibida la reproducción).

DE MADRID

Una conferencia sobre la marina mercante española

En la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, de Madrid, ha dado una interesante conferencia, auspiciada por las Sociedades de Estudios Económicos de Barcelona y Madrid, don Joaquín Arumi.

Se ha referido en ella a la situación de la marina española, haciendo notar la constante decadencia en que se encuentra, a causa, dijo, de no haberse renovado los navieros y marinos con que contaba España en la época de la marina de vela; a causa, también de la abolición del derecho diferencial de bandera y de que en la práctica la marina extranjera aplica una especie de "dumping, contra la nacional.

Se refirió al aumento de volumen de expansión comercial de

Lea V. EL LUCHADOR

DE BARCELONA

Llegada del "Augustus,"

Procedente de Génova llegó el gran trasatlántico "Augustus," de la Navigazione Generale Italiana, vapor que como es sabido es el mayor trasatlántico que toca en Barcelona...

Entre el pasaje de lujo notamos al tan conocido empresario del Teatro Colón de Buenos Aires señor Walter Nocchi y señora, e Coronel Brasileño don Sebastián de Rego Barros y familia, don Emiliano Elizaguirre y familia, don José Recasens y familia, don Pedro M. de Taboada, señorita María I. Pizarro, los ingenieros señores Frenconi y Terchsel, el señor Lunardelli y familia, etc.

El "Augustus," en su breve estadía en Barcelona ha sido visitado por unas 2 000 personas, pues el vestíbulo y el andén de la estación marítima se hallaban totalmente atestados de público. No obstante la aglomeración enorme, todos los señores invitados pudieron visitar detenidamente el "Augustus," haciendo los honores de casa su Comandante señor Tarabotto y toda la oficialidad del buque así como el Cav. Paretti, Director de la casa Consignataria Sdad. Italia Argentina.

Los visitantes recorrieron las magníficas instalaciones de lujo deteniéndose especialmente a admirar el hermoso vestíbulo; el magnífico salón comedor y el salón de fiestas que están verdaderamente amueblados y decorados con suntuosidad y elegancia y en los que se hacían grandes preparativos por celebrarse un festival en ocasión del aniversario de la Independencia Argentina.

El público visitó también el espacioso puente de deportes admirando la gran pista de tenis y la hermosa piscina que rodeada de casetas da verdaderamente la sensación de hallarse en un balneario de moda. El público visitante dejó el buque gratamente impresionado por la visita hecha a tan hermoso trasatlántico del que puede enorgullecerse la Sdad. "Navigazione Generale Italiana."

En Madrid

Banquete en honor de Alonso, Ardavin y Marcos Redondo

Hemos recibido una circular, firmada por los más prestigiosos intelectuales españoles, invitándonos al banquete que en honor de Alonso, Ardavin y Marcos Redondo se celebrará el día 2 de Junio en Madrid, con motivo del éxito triunfal alcanzado por la zarzuela "La Parranda."

"Una vez más—dicen los organizadores del acto—la inspiración del maestro Francisco Alonso, es feliz pareja con la musa de Luis Fernández Ardavin, ha dado a nuestro teatro una bella muestra

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate(chañán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

—NO SE CONFUNDA—

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

de arte lírico español brillantemente concebida en la hermosa zarzuela de costumbres murcianas que, con el título de "La Parranda," ha estrenado con clamoroso éxito la compañía de Luis Calvo, que actúa en el teatro Calderón de esta Corte.

Aprovechando este motivo queremos no sólo celebrar con este acto la serie continuada de triunfos logrados por dichos señores, sino, además, enaltecer un género tan nacional y arraigado como es la "zarzuela española," estimulando a cuantos trabajan por mantener su auge.

Junto al nombre de los autores no podía faltar el del excepcional cantante, que con el empuje de su voz añade siempre un valor a sus interpretaciones.

Consecuentes con esta idea, los firmantes de la presente convocatoria ruegan a usted acudir al acto de compañerismo y simpatía que en honor de Alonso, Ardavin y Marcos Redondo se celebrará el día 2 de Junio, a la una y media de la tarde, en el hotel Ritz, para testimoniarles de esta forma su adhesión y cariño.

Nos adherimos, como admiradores y amigos de los homenajeados, al banquete que el próximo sábado se verificará en Madrid.

Se vende

un coche Renault 6 HP., tres asientos, en inmejorable estado y a toda prueba; y una máquina de escribir "Smith Premier," casi nueva.

Razón:

Pablo Iglesias, número 97, 1.º, 1.º

De política

Una dimisión

Se nos asegura que el vocal del Comité de la Unión Patriótica de esta capital don José de Barrio, ha presentado la dimisión de su cargo al Presidente don Pascual Mas.

LA FARSA

Esta notable publicación ofrece a sus lectores en su último número una obra de extraordinario interés. La «Morería», adaptación castellana de «a Severa», que está considerada como una obra maestra del teatro portugués y de la que es autor el primero de los dramaturgos de la República veiana: Julio Dantas.

«La Morería», está adaptada al castellano por Federico Romero y Guillermo Fernández Shaw con a pericia teatral y el buen gusto literario que caracteriza a estos célebres autores, habiendo alcanzado en su reciente estreno un éxito clamoroso.

Esta obra ha servido para que obtenga también uno de sus mayores éxitos el maestro Millán; pero el libro en sí tiene el interés y la belleza de una gran obra literaria.

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana: Causa procedente del Juzgado del Sur de la capital, contra Andrés Gavilá Fenoll, por delito de lesiones y daños.

Abogados, señores Gomariz, Llorca y Pérez Mirete; Procuradores, señores Manero y Navarro.

Otra del Juzgado de Monóvar, contra Andrés García y Francisco Lozano, por tenencia ilícita de armas.

Abogado, señor Albero/a (don Ramón); Procurador, señor Astor.

Los dos juicios señalados para hoy se han suspendido, uno por enfermedad del letrado y el otro por incomparecencia del procesado.

TITO LIVIO



Deportivas

EL FUTBOL EN LA OLIMPIADA Suiza es vencida copiosamente por Alemania por 4 a 0

Amsterdam, (telégrafo).—Ante un gentío inmenso se ha celebrado este encuentro, en el que los alemanes han sabido batir netamente a los suizos por muy elevado "score"...

En el encuentro se apreció la superioridad del "once" alemán sobre el Suizo. Principió el partido con ventaja de los alemanes, reaccionando los suizos viéndose buenas jugadas. Después de una brillante jugada y a los 16 minutos de juego el equipo alemán consigue su primer goal. Los suizos quieren y van en busca del empate pero sus contrarios cortan cuantos avances intentan estos, magistralmente.

Cuando faltaban 2 minutos para terminar la primera parte, Alemania se apunta a su favor el segundo goal.

Termina a poco el primer tiempo con 2 a 0 a favor de los alemanes.

Reanudado el juego los alemanes continúan dominando y logran en esta segunda parte tres goles más, anulándoles uno por "offside"...

El equipo alemán hasta terminar el partido ha jugado muy limpio, ganándose los aplausos del público por este motivo.

REMITIDO

Insistiendo

Sr. Director de "La Voz de Levante"

En el número 538 de su periódico sigue en sus denuncias contra la Compañía de los F. C. A. y si bien algunas de ellas tienen fundamento como lo es el que los coches son anticuados como también los locomotoras a pesar de ser mucho más modernas que otras que tiene M. Z. A., NORTE y otras Compañías, no así el material de mercancías que es por lo menos igual al de las demás y su dotación mayor que con arreglo a su kilometraje corresponde.

Ese señor anónimo quisiera como ustedes que todo el material fuera moderno, pero no lo es, y le esto, no tiene nuestra Compañía toda la culpa puesto que al establecer el tren directo entre Granada y Alicante esta Compañía, aun teniendo material más moderno tuvo que ponerlo a tono del que aportaron para dicho tren las Compañías de las redes por donde pasa este, que son Madrid, Zaragoza, Alicante: A. L. L. B. B. G. S. E. y es muy significativo que ese periódico todo cordura cuando le conviene, siga denunciando únicamente a esta Compañía cuando tanto debía vigilar y denunciar en otra.

Se necesita tupé para decir que "Ni aun el mismo señor que intentó rebatir sus denuncias probó nada en concreto."

No nos extrañaría que esto lo dijera un ajeno al ferrocarril pero tratándose de alguien que tiene pretensiones de saber de estas cosas, nos sorprende extraordinariamente.

Pues si verdaderamente fuera entendido, hubiera reconocido que fueron una por una rebatidas cuantas denuncias formuló en su número 341, pero sigue denunciando sin ton ni son, y hay que reconocer que se ha propuesto aniquilar a esta Compañía o al menos sacar el mayor partido práctico con sus infundadas denuncias.

Y nada más por hoy y para siempre, que el consejo de que si piensa seguir esa infamante e insípida campaña fuera de toda razón, procure reemplazar al crítico por otro que estudie mejor este asunto, y hágale a este señor viajar mucho en ferrocarril aunque la Redacción tenga que pagarle el billete porque... lo que es gratis aquí no viaja nadie.

Un ferroviario

Cartera de Sociedad

En Barcelona ha fallecido la virtuosa y distinguida esposa de nuestro particular y estimado amigo don Rosendo Faura, ex-administrador de la Aduana de Alicante, que actualmente desempeña idéntico cargo en la de Port-Bou.

A la atribulada familia de la extinta señora expresamos nuestro más sentido pésame.

—Regresaron de París nuestros queridos amigos don Enrique Pomata y don Benjamín Cerdán.

—En plena juventud, a los veinte años, ha fallecido don Juan Villanueva Rodríguez, hijo del director de la escuela graduada Joaquín Costa.

Nuestro pésame a la afligida familia del extinto joven.

—Los próximos días 5 y 6 de junio atenderá a su consulta en Alicante, en su Clínica, Alfonso el Sabio, número 7, 1.º, el doctor don Juan Santa Olalla, médico jefe del Sanatorio Esquermo, de Madrid.

—Ha dado a luz una niña la joven esposa de nuestro queridísimo compañero de redacción don Carlos Romero-Vicent.

Aunque el estado de la madre es algo delicado, no ofrece peligro.

Reciban los padres y demás familia de la recién nacida nuestra cordial enhorabuena.

—Guarda cama un poco indispuerto, nuestro querido amigo don Marcial Samper, cuyo completo restablecimiento deseamos.

—Ha fallecido en esta capital don Rafael Picó Lavale, persona muy estimada por su honorabilidad.

A su atribulada familia, muy especialmente a su sobriño don Enrique Picó, querido compañero de Redacción, expresamos nuestro pésame.



Este número ha sido visado por la previa censura

Camisería Benavent Plaza Castelar, 1 Camisería Sport Altamira 9

Viuda de Benavent, y Llorca

Especialidad en confecciones a la medida Artículos del país y extranjeros



reloj dió doce vibrantes campanadas. Todas las miradas dirigieronse con ansiedad a la fachada. Y na la, como era natural, el milagro no se produjo. A nuestro lado oímos decir a un contumaz:

—El reloj de San Nicolás, adelantaba y atrasa, esperemos un poco más!

Y nosotros esperamos unos minutos. Pero la gente, mohina y cabizbaja, defraudada, se dispersó. Nosotros antes de marcharnos, le dimos las buenas noches al esperanzado creyente y le preguntamos:

—¿Qué, se ha convencido ya?

—No,—nos replicó vivamente,— el milagro se producirá cuando den las doce en las Monjitas, o sea a la una.

—Que usted se divierta,—le contestamos.

Y nos fuimos convencidos, una vez más, de que muchas veces la persuasión no depende de la lógica y de las pruebas contundentes, sino de la idiosincrasia de aquel a quien se pretende persuadir.

Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA

JULIO PALOMINO HERVIAS

Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos

Pida hoy mismo las acreditadas medias de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio

No confundirse: Los Madrileños. Bailón 4 Alicante

Esta casa notiene sucursales

"El homenaje a Dicenta"

*RECORDANDO

Perdone EL LUCHADOR si volvemos con el mismo tema. Vienen a nosotros un grupo de hombres, amantes de la labor hecha por el gran Dicenta, preguntándonos como siguen los trabajos del homenaje.

Y nosotros, que ansiamos se celebre pronto ese homenaje, hacemos público el interés que tiene el pueblo de Alicante.

¿Se nos puede contestar?

Nada más.

Lo que antecede es de "El Tercio". Con agrado contestamos al querido colega, repitiendo lo que escribimos en otra ocasión; el homenaje se celebrará, tan pronto termine el escultor José Cristóbal la obra que le encargó "El Liberal", de Madrid.

Como quiera que por otro asunto hemos de escribir estos días a nuestro ilustre compañero don Francisco Villanueva, le preguntaremos lo que interesa a "El Tercio", y gustosamente daremos a conocer los informes que recibamos.

EMPLEADO

contable y taquígrafo, con varios años de práctica e inmejorables referencias, ofrécese. Informarán en esta Redacción.

Corrida a beneficio del Montepío de periodistas

Carratalá: Pastor: Niño de la Alhambra

Se las entenderán con seis magníficos ALEAS

3 DE JUNIO

NOTA.—En nuestra redacción se admiten encargos de localidades

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS

Villareal, español, de Melilla y Orán con carga general y pasaje.
Mireille, italiano, de Valencia con piperío vacío de Marsella y Cete.

Artiba Mendi, español, de Cartagena con descarga de Liverpool.
Málaga, alemán, de Hamburgo con carga general.

Mont Everest, francés, de Marsella y Valencia con carga en tránsito.

Dilluns, español, de Bone con cargamento de fosfato para la Sociedad Cros.

Aranzazu, español, de Avilés, con carbón para M. Z. A.

DESPACHADOS

Cullera, español, para Valencia y Cete con vino.

Artiba Mendi, español, para Valencia con carga en tránsito.

Málaga, alemán, para Valencia, Barcelona y Hamburgo con vino y carga general.

Mont Everest, francés, para Málaga, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

La viuda de Blasco Ibáñez en Valencia

Hállase en Valencia la distinguida dama doña Elena O. Uza, de Blasco Ibáñez, viuda del inmortel novelista.

La visita de tan ilustre señora, perteneciente a una familia que cuenta entre sus antepasados varios presidentes de la República de Chile, tiene por objeto resolver asuntos particulares y vivir unos días en la amada ciudad cuna de su idolatrado esposo.

Saludamos respetuosamente a la viuda del Maestro inolvidable.

Un niño que mató a otro de un tiro

Barcelona, (teléfono).—Ha sido entregado al tribunal de niños Vicente Ortega, que jugando el sábado último con una pistola mató a un amigo suyo llamado José Miñana.

La crisis griega resuelta

Atenas, (teléfono).—Se confirma que se ha realizado una inteligencia y el Gabinete dimisionario ha sido reconstituido con los mismos "leaders".
Hoy, ha prestado juramento.

En el balcón de su casa le hieren de un tiro en la espalda

Barcelona, (teléfono).—Ayer en la calle de San Beltrán, número 8, el inquilino del tercer piso, puerta primera, Agustín López, de 22 años, chófer, se hallaba en el balcón de su domicilio, cuando le han hecho un disparo, resultando herido de un tiro en la espalda, de pronóstico grave.

El herido ha declarado que ignora quién sea el agresor.

El que fué rey de Grecia, ya se va

Madrid, (teléfono).—Mañana, miércoles, abandonará Madrid, el ex rey Jorge de Grecia.

Un automóvil arrollado por un tren

Barcelona, (teléfono).—En la calle de Balmes, un tren de Sarriá alcanzó a un automóvil que intentó atravesar la vía, volcándolo.

Dos mujeres, Teresa Freixas, de 25 años, y Asunción Soler, que iban en el vehículo, resultaron con lesiones de pronóstico reservado.

SUCESOS

Una lengua de mujer

Indudablemente hay palabras que lesionan. Y algunas lenguas de mujer son a modo de dagas florentinas, que pinchan y cortan.

Dígalo si no, Antonia Vera Morrell, que se ha visto maltratada de palabra por Ana Pérez Botella y se ha amparado en la Comisaría.

Escandalosos y pendencieros

En la plaza del Carmen armaron una marimorena Juan Vilaplana Gómez y Juan Casanova Navarro.

Los dos ciudadanos que, probablemente, además de tocayos serían amigos, escandalizaron y se hicieron pupa, resultando con algunas lesiones que repararon en la Casa de Socorro.

Ahora, el Juez Municipal dirá la última palabra en papel sellado.

También darán que hacer al señor Juez, Manuel Sabater Sierra y Antonio Barranco Barranco, que en una exhibición de boxeo improvisada, se produjeron lesiones leves.

Por atún y a ver al Juez

El ciudadano Francisco Mena Martínez, dicen que ha hurtado un kilo de atún salado al industrial David Rubio Castaño, establecido en la calle de San Nicolás.

O sea, que ha ido por atún y a ver al Duque; (léase Juez Municipal).

Arte y artistas

IDEAL

Ayer se presentó Ramoncita Rovira con sus espectáculos, en los cuales figura Pablo Rovira, quince cantó varios tangos argentinos, Manolita Guerrero, bailarina, y otra señorita que forma con ésta la pareja de baile "Los berlis", además de la primera figura Ramoncita Rovira, artista admirable por su entusiasmo y su gentileza. Todos fueron muy aplaudidos. Para hoy, tarde y noche variación de programa.

El próximo día 1.º de junio celebrará su función de beneficio la Orquesta Clottes, que tan brillante actuación ha tenido durante toda la temporada de invierno en este local.

—El día 5 de dicho mes habrá una función benéfica a favor de Roper de San Antonio, organizada por distinguidas señoritas, en la cual se representarán el entremés de los Quintero "El chiquillo", y la comedia de Linces Rivas, "Cobardías", interpretados por distinguidos jóvenes aficionados.

Seguiremos dando más detalles de esta función teatral.

Los cinees

CENTRAL-CINEMA

Hoy, la grandiosa producción dirigida por el "mago" de la cinematografía Cecil B. de Mille titulada "¡Silencio!".

La interpretación corre a cargo de la escultural actriz Vera Reynolds y del conocido actor Waxner (el Cristo de "El Rey de los Reyes").

MONUMENTAL

La interesante producción "La princesa que supo amar", creación de los famosos astros Huguette Doulfos y Charles de la Roche.

Intento de suicidio

A primera hora de la tarde de ayer, el anciano de 63 años Francisco Juan y Juan natural de Crevillente, intentó poner fin a su vida arrojándose al mar.

Vista su decisión por unos transeuntes fué rápidamente extraído del agua y llevado a la Casa de Socorro, de donde, después de atendido le trasladaron al hospital.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado de Instrucción.

Lo que dice la "Gaceta," Y no miente

Madrid, (teléfono).—La "Gaceta", publica una R. O. de Fomento adjudicando a don Tomás González la subasta para la construcción de un puente sobre el Turia que enlazará la capital con Nazaret.

La cantidad por la que se adjudican las obras es de pesetas 158.000.

—Suprime el derecho de tanteo en las subastas.

—Publica otra disposición aprobando el Reglamento para la creación de Escuelas de Agricultura y Avicultura con objeto de fomentar esta clase de estudios y otorgar títulos de peritos en ambos ramos.

De la corrida del 3

La Compañía de los F. A. nos envía una nota manifestándonos que para facilitar el regreso de los viajeros que concurran a la corrida del día 3 de Junio, a beneficio de la Prensa, circulará por la noche de dicho día un tren especial de Alicante a Elche que saldrá de nuestra estación a las 20.55.

La guerra fuera de la ley

Importante discurso de Baldwin

Londres, (teléfono).—Comunican de Welbeck, que el primer ministro británico Mr. Baldwin, pronunció ayer lunes, un importante discurso con motivo de la anual reunión de elementos conservadores en la residencia del duque de Portland, ante más de 70.000 correligionarios.

Respecto a la situación internacional dijo:

"Nuestros esfuerzos para establecer la paz europea sobre una base sólida, no cesan y desde hace unos días han entrado en una fase nueva y memorable. Tratamos de acoplar en el nuevo tratado los pactos de la Sociedad de Naciones y de Locarno. Es decir que vamos a eliminar la antigua mentalidad bélica que, durante siglos, ha sido el plan tradicional de la diplomacia."

Ayer en Elche

Fiesta de la Poesía

A las diez de la noche se celebró, en el hermoso teatro Kursaal, el certamen de poesías organizado por la sociedad "Blanco y Negro."

Presiden el acto el gobernador civil, don Modesto Jiménez de Bentrrosa que actuó de mantenedor, el presidente de la sociedad organizadora y otras autoridades.

El premio del tema primero correspondió a don Angel Vergel, de Mureia, y otro extraordinario a nuestro compañero de la Prensa, don Juan Sansano, director de "El Día."

Correspondieron: el segundo, a don Leopoldo Ayuso, de Murcia; el tercero, a don Esteban Solterros y el cuarto a don Luis Hernández, repartándose, además, varios accésits.

El mantenedor, señor Jiménez de Bentrrosa, pronunció un elocuente discurso enalteciendo a la poesía y la belleza, siendo ovacionado.

El acto resultó brillante.

CORRESPONSAL

El teatro Cervantes

Buenos Aires, (cable).—El gobierno argentino se ha incautado oficialmente del teatro Cervantes, que el matrimonio Guerrero-Mendoza construyó en la capital del Plata.

La grave situación en China

Londres, (teléfono).—Las últimas noticias de Pekín anuncian que los sudistas que marchan sobre la capital se consideran dueños de la situación.

Momentáneamente han cesado en sus movimientos el ejército atacante que se halla al sur de Pekín y el ejército de defensa.

Feng-Yu Hsiang, ha dirigido una carta al agregado militar de la Gran Bretaña diciéndole que garantiza que la paz y el orden presidirán la ocupación de Pekín.

Dr. Francisco Santa Olalla Esquerdo

Clínica: Gerona 4.-De 11 a 2
Rayos X: Radioscopia y Radiografía
Avisos en su domicilio: Alfonso el Sabio, 7, 1.º

Más sobre la Olimpiada

Egipto, 7; - Turquía, 1
Amsterdam, (teléfono).—Se ha impuesto la mejor clase y la rapidez del equipo egipcio, obteniendo una victoria definitiva.

En el primer tiempo Egipto marca dos tantos, sin que los turcos logren perforar la meta contraria.

Después los delanteros egipcios se muestran magníficos en los remates y combinaciones; todo con una rapidez sorprendente.

Marcaron los tantos: Zobia, un penalty; Moktar, 3 gols, y Riad, otros tres tantos. Por Turquía sólo consiguió un tanto a su favor Alandín.

ULTIMA HORA

Suceso sangriento en la Olimpiada

Un muerto y más de 30 heridos.—Aún hablan del público de los toros

Amsterdam, (radio).—Delante de las taquillas donde se despachan las localidades y las entradas para asistir a la Olimpiada, un grupo de individuos han pretendido pasar delante de los entusiastas que estaban desde hacía más de veinticuatro horas formando cola. Con tal motivo se produjo una reyerta entre unos y otros teniendo que intervenir la policía.

Restablecido el orden resultó un hombre muerto y más de treinta personas heridas entre graves y leves.

Nuevo atentado antifascista en Buenos Aires

Buenos Aires, (radio).—Se confirma que ha estallado una gruesa bomba en el domicilio del coronel Cesar Asetra, antiguo teniente coronel italiano.

Se considera que este nuevo atentado es obra de los antifascistas.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

La casa amenaza derrumbarse a causa de los desperfectos producidos por la bomba.

Rebaja de precios

Las Compañías de Ferrocarriles nos envían una nota en la que consta una notable rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta a Granada, motivados por los numerosos festejos, ferias, corridas, de toros, etc, que la citada población celebra anualmente en los primeros días del mes de Junio.

Inauguración de un Asilo

Santander, (teléfono).—En Peña Castillo se ha inaugurado un magnífico asilo para inválidos del trabajo, asistiendo las autoridades y distinguidas personalidades.

El edificio ha sido costeado por la caritativa señora doña Emilia Herrero.

Un hidro español con averías

Marsella, (teléfono).—Los marinos del vapor "Mustafá", llegado a este puerto, participan que hallaron en alta mar a un hidroavión español con averías.

Los tripulantes se negaron a abandonar el aparato por entender que podían reanudar el vuelo por sus propios medios.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones
- Cubiertos económicos -
Pensión desde 10 pesetas
El sitio más céntrico de la ciudad
Ronda Universidad, 4, pral.
Teléfono 5346 A.
BARCELONA

Sobre una encuesta La opinión de Gascón y Marín

Madrid, (teléfono).—En la encuesta abierta por "El Liberal", sobre si los abogados deberán tener el carácter de funcionarios públicos, el catedrático de Administrativo de la Universidad Central don José Gascón y Marín, ha mostrado su opinión francamente opuesta a la innovación que por algunos se pretende.

El turismo en España

Alemanes en Andalucía

Cádiz, (teléfono).—Ha llegado el trasatlántico "Presidente Sarmiento", con 1.500 turistas alemanes.

Los extranjeros desembarcaron para marchar a Sevilla y Granada.

Horrorosa catástrofe

Explosión a bordo

Las Palmas, (cable).—En el vapor "Blais" surto en este puerto, se ha producido una formidable explosión, a consecuencia de la cual ha resultado un hombre muerto y uno gravemente herido.

Las pérdidas originadas son muy cuantiosas.

El dirigible "Italia", se considera perdido

Londres, (teléfono).—De la recopilación de radiogramas, cables y despachos en general que se han recibido por la Prensa y oficialmente, se deduce que el dirigible "Italia", ha debido perderse el viernes a las cinco de la mañana, cuando se encontraba entre 77 y 81 grados de latitud norte y 17 y 28 grados de latitud este.

Las noticias últimas recibidas del "Italia", indicaban dicha hora y dicha posición.

Posteriormente los radioescuchas de San Francisco, del lado del Pacífico, dicen haber recogido un radio en la mañana del domingo que no daba la posición del "Italia", pero que éste decía que se hallaba en peligro. Pero, estas referencias no se han comprobado.

Dos aviones perdidos también en las regiones árticas

Nueva York, (radio).—Desde Fairbanks, (Alasca), anuncian que siguen sin noticias de los aviones Wiem y Merrils, quienes en compañía de tres operadores de cinematógrafo, hace quince días que partieron de Barrow, para impresionar unas películas sobre la vida en las regiones árticas, habiendo anunciado su regreso para el día siguiente al de la partida.

"CONCRETA"

LA ÚLTIMA NOVEDAD EN PERFUMERÍA



Una huella en la nuca, en el pelo, en las cejas es suficiente para perfumarse deliciosamente durante un día entero

Los Perfiles Molinard Jume - París

CONCESIONARIO PARA ESPAÑA
D. M. CARBONNEL S. A. - ALICANTE

CITROËN

**Nuevo motor
11 C. V. 6 plazas**

TALBOT

**Nuevo motor
11 C. V. 6 cilindros**

LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: Mataix & Autolocomoción S. Ld.

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

ALICANTE

NO CONTINUARA

Vd. a cocer carne para su puchero, cuando habrá probado el...

CALDO MAGGI

EN CUBITOS

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez
Domicilio: social MADRID, Carrera de San Gerónimo, 43
Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte Cádiz, Caravaca
Cartagena Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, Lorca,
Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fer-
nando, San Lucar de Barrameda, Sevilla, Triana, (Caja

Auxiliar) Totana y Yecla
Intereses que abona en pesetas

Cuantas corrientes a la vista	50
Cuentas corrientes a 8 días de preaviso	1
Cajas de Ahorro desde el siguiente día de efectuadas las imposiciones hasta el en que se retiren	4
Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses trimestralmente al plazo fijo de un año	4 50
" " " dos años	5

En cuentas de moneda extranjera tipos convencionales



La Union y El Fénix Español!

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL
12.000.000 pesetas efectivas completamente
desembolsado

Agencia en todas las provincias de
España, Francia, Portugal y Marruecos

61 años de existencia

**Seguros contra accidentes. Seguros sobre la Vida
Seguros de valores. -- Seguros sobre Incendios --**

Seguros marítimos,

Subdirector en Alicante y su provincia: D. FRANCISCO RO
DRIGO MORA, Isabel II, 6. 1.º

EL MEJOR

PURGANTE

AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador :- El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
grande 1,25

Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Lealtad, 12, Madrid

De venta en perfumerías y droguerías

Dentición de los niños se facilita grandemente administrandoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y Droguerías.

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.-26, Camacho, 26, Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. «La Denticina Moreno es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. «La Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reparar la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferencia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La Denticina Moreno nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar estómagos debilitados. — Para su administración a la Instrucción que acompaña al frasco. Como garantía, exigir mi firma y firma en las etiquetas y gorgorilos de los frascos»

Firma
Mir
NE
en car
a estas
hacia
que, c
tienen
solam
no tar
rrio ru
con su
de la
lioviz
blanca
del
Itálica
Pajar
meros
la sier
Paí
mome
sin el
giada
ráueo
torrill
dos d
otras
de ch
rápid
jeruca
pelo.
naz, y
por u
no co
nes ca
res, y
lencia
las p
del C
de u
Oter
tillo
una r
dustr
Nu
rosim
cuanc
fines
para
El pa
tán y
ca en
Rioti
consa
rial, e
Natur
hasta
Co
Nerva
capita
de pr
despu
Rioti
ta qu
fera,
das a
rrar t
mos
cones
plaza
huelle
tiz a l
tuvier
las pr
tuales
sus c
confu
blo Ig
de do
Blasc
ral Pr
de M
alegr
denor
cas.
lambi